

Lors de la réunion du Conseil Municipal de ce dernier Jeudi soir, plusieurs points ont concerné l'aménagement de notre territoire.

Principalement, il a, en effet, été question de la Modification n°3 du Plan Local d'Urbanisme, de l'intégration des biens jusqu'alors présumés sans maître et du choix des Zones d'Energies Renouvelables à prioriser, ainsi que de leur identification géographique.

Modification du PLU : Le dernier Bulletin Municipal vous présentait les objectifs, la nécessité de revoir le zonage de notre document d'urbanisme, à laquelle a été ajoutée la reprise de certains points de règlement pénalisant les intentions des propriétaires. Nous en étions à un projet qui avait été présenté à différentes instances (l'Etat, la Chambre d'Agriculture, le SCoT, le Département, etc...). Avec Madame le Maire, nous avons été invités à défendre à la Préfecture notre dossier devant la CDPENAF (Commission Départementale de la Préservation des Espaces Naturels, Agricoles et Forestiers). S'en sont suivies les conclusions de chaque entité destinataire du projet et une première série de modifications à apporter à notre projet. C'est donc cette nouvelle mouture qui été arrêtée par le Conseil Municipal du 14 Mars pour présentation à l'enquête publique. Le Tribunal Administratif vient, à la demande de la collectivité, de désigner le Commissaire Enquêteur qui sera à disposition des administrés au cours de trois permanences à partir de début Avril (les dates devant tenir compte de délais incompressibles vous seront fournies). A l'issue du délai d'enquête, le Commissaire disposera d'un mois pour formuler son avis et ses conclusions motivées. Le dossier pourra alors encore être modifié pour tenir compte des avis des personnes publiques associées consultées et des résultats de l'enquête publique, sans que ces modifications portent atteintes à l'économie générale du projet. Une dernière délibération que l'on peut estimer, pour ce prochain été, permettra alors l'approbation de ladite modification.

Intégration des biens présumés sans maître : Le délai d'affichage de six mois étant arrivé à expiration le 13 Mars, sans qu'aucune réclamation ne soit formulée, le Conseil Municipal a voté l'intégration possible dans les biens communaux de tous les biens jusqu'alors présumés sans maître. Une fois la délibération visée par la Préfecture, nos services devront alors rédiger un acte administratif qui devra aussi être entériné par les Services Fonciers du Centre des Impôts. C'est ainsi que seulement après ces opérations réalisées, il sera alors possible de répondre aux personnes nous ayant fait part de demandes.

Accélération des Energies Renouvelables (EnR) : Madame le Maire avait fait part de notre obligation dans la Gazette n°698 du 12 Janvier ; un délai jusqu'au 24 Janvier, puis reporté jusqu'au 23 Février via une information Illiwap, avait été laissé aux administrés pour faire recenser leurs éventuels projets. L'identification devant être précisée à la parcelle, un délai supplémentaire avait été accordé aux communes, délai permettant à la commission formée d'étudier et de prendre en compte des sollicitations reçues. Vous trouverez dans le futur compte-rendu du Conseil Municipal le bilan des propositions et lieux retenus ne devant pas faire ombre aux paysages, tout en permettant au maximum ce besoin d'EnR.

Ces opérations de longue haleine nécessitent de nombreuses démarches, de longues heures de réflexion et de travail, une connaissance du terrain, une impartialité objective, de la communication, mais également des décisions difficiles à prendre et pourtant nécessaires, puisque le rôle des élus reste de satisfaire au mieux tous les administrés.

Espérant ne pas avoir été trop long, nous restons bien évidemment à votre disposition.



L'Édito de

ANDRÉ
LAPOIRIE

Conseiller délégué à
l'Urbanisme et aux
Concessionnaires.

Mairie de Xertigny
1 Le Château
03 29 30 10 34
accueil@mairie-xertigny.fr

du Lundi au Vendredi
de 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30
le Samedi de 9h00 à 12h00

Téléchargez-moi
gratuitement sur



Suivez l'actualité de
Xertigny en temps
réel avec l'application
Illiwap, disponible
gratuitement sur tous
les smartphones en
entrant le code de suivi
de la commune (88530).

Prochaine Gazette,
le 05 Avril 2024



En attendant,
rejoignez-nous :
facebook.com/xertigny

VIE ASSOCIATIVE

LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

LA SOCIÉTÉ DE PÊCHE - AAPPMA DE XERTIGNY



L'Assemblée Générale de la Société de Pêche de Xertigny (AAPPMA) a amorcé la saison 2024, officiellement entamée le 09 mars dernier. Une réunion à la Maison des Associations en présence de Claudine MUNIER, adjointe, qui a permis aux pêcheurs passionnés d'anticiper et d'entrevoir des perspectives dans le cadre de la protection des ruisseaux et cours d'eau. Une mission importante pour le président de l'association, Laurent MAUFFREY, impliqué dans la transmission aux plus jeunes générations. Plusieurs chantiers pédagogiques seront poursuivis au cours de l'année notamment avec l'association Jeunesse et Cultures, le Club Ados communal et le public scolaire fréquemment accueilli dans le cadre de cours pratique et théorique sur la faune aquatique. Les pêcheurs de l'AAPPMA sont prêts pour entamer cette nouvelle saison, favorisée par la remise en liberté dans les cours d'eau de 150kg de truites provenant du Frais-Baril.

L'ASSOCIATION DES MOINPAUX

L'association des Moinpoux s'est réunie le 01 mars dernier, dans l'ancienne école de Moyenpal, pour leur assemblée générale annuelle en présence de Michaël THIEBAUT, premier adjoint. À l'ordre du jour, un retour sur l'activité 2023, le bilan financier ainsi que le renouvellement du bureau. Le 3 Septembre dernier, la 31ème édition du Pique-nique des Moinpoux avait mobilisé les équipes bénévoles. Les habitants du hameau avaient partagé un dimanche festif, rythmé par des jeux collectifs (course en sac et tir à la corde, concours de panier garni..). Cette année, l'événement fera son retour pour une 32ème édition ! Les membres de l'association sont revenus sur cette organisation qu'ils souhaitent voir grandir. De belles surprises seront à découvrir pour la prochaine édition **le 31 août et le 1er Septembre 2024**. Sans oublier leurs apéros mensuels qui rencontrent un franc succès. Le bureau a réélu Dorian ROLLOT à la présidence, Yvan PRUNIER à la trésorerie et Sarah CLEMENT au secrétariat.



LA MEUROTTE DU CROCO

Les bénévoles et membres de l'Association La Meurotte du Croco ont présenté leurs objectifs 2024 lors de la toute première assemblée, constitutive de l'entité, le 12 mars dernier, qui s'est tenue à la Maison des Associations, en présence de Madame le Maire et d'élus municipaux. À la tête d'un tiers-lieu qui verra le jour dans l'ancienne école d'Amerey, mise à disposition partiellement dans un premier temps par la commune, la Meurotte du Croco proposera un lieu partagé en diverses activités : cuisine participative, activités manuelles, café associatif, bureaux partagés ou encore ciné-débat. Les premiers événements d'ouverture se dérouleront ces prochains mois, dans ce nouveau pôle multimodal tout public.



PROJETS DE LA COMMUNE

TRAVAUX ET AMÉNAGEMENTS

TRAVAUX RUE DU CANTON DE FIRMINY ET PLACE BIDAUD



Un vaste chantier de travaux Place Bidaud et Rue Canton de Firminy a débuté le 05 février dernier dans le cadre de la requalification du centre-bourg. La 1ère phase de l'opération va s'étendre sur 11 semaines pour les 2 emplacements. L'entreprise STPI de Saint Nabord en charge du chantier, entame une phase de travaux sur les réseaux humides comprenant les conduits d'eaux usées, pluviales et potables. Le réseau va être entièrement renouvelé englobant de nouveaux branchements pour les particuliers et l'espace public. Fin mars, les travaux sur les réseaux secs débiteront, avec l'enfouissement des câbles en souterrain et le retrait des poteaux pour le câblage de téléphonie, d'électricité et de fibre. À noter que **tous les commerces restent ouverts aux mêmes horaires, un accès trottoir est conservé le long de la rue principale**. N'hésitez pas à contacter vos commerçants en cas de stationnement éloigné ou de difficultés d'accès, ils trouveront avec vous des solutions.

PLANTATIONS AU SYLVATUM DU BOIS BEAUDOIN

Dans le cadre du label Forêt d'Exception Darney-La-Vôge, la commune de Xertigny travaille à la création d'un **Espace Pédagogique Forestier**, sous la forme de plusieurs constructions "légères" en bois local, au coeur du Bois Beaudoin. Ce dispositif permettra d'accueillir le grand public, mais aussi les équipes scolaires pour sensibiliser les plus jeunes aux enjeux de la forêt, la gestion forestière et les métiers qui en résultent. Un premier chantier a été enclenché ses derniers jours avec la création d'un Sylvatum dont la plantation a été réalisée par les étudiants du BTS gestion forestière du lycée de Mirecourt. 1600 plants ont été plantés par les élèves, repartis en diverses essences : calocèdre, pins, séquoia géant, noisetier de bysance.. Les 10 apprentis sylviculteurs ont travaillé sur 3 jours, répartis sur une semaine, sur un espace de 1 hectare. Les plantations sont donc terminées et le chantier devrait être bouclé fin 2024 avec la pose finale des panneaux d'informations.



CONTRAT ÉDUCATIF LOCAL - DES VACANCES D'HIVER ANIMÉES

Durant les vacances scolaires d'hiver, les enfants Xertinois âgés de 3 à 11 ans, inscrits dans le programme de Contrat Educatif Local, organisé par la Collectivité, ont bénéficié d'ateliers de découvertes gratuits. Durant deux semaines, nos petites têtes blondes ont participé à diverses animations conçues et encadrées en partenariat avec les associations locales. Les Chettas ont accompagné les jeunes enfants dans la conception de sabots fleuris et les ont initiés aux danses folkloriques. Notre animateur Julien PIERRAT les a entraîné à la pratique du mini-basket ainsi que du mini-tennis en collaboration avec Paul VUILLEMIN, Xertinois licencié du club. Un atelier poterie leur était également proposé ainsi que des séances pétanque avec le président de l'association Georges DEVOILLE. Un grand merci aux associations, bénévoles et agents pour leur implication et leur participation.



VIE ÉCONOMIQUE

OUVERTURE D'ENTREPRISE

LA RAZETTE - NOUVELLE BIÈRE XERTINOISE !

Un nouveau brasseur prend ses quartiers dans notre ville riche d'histoire de houblon ! Guillaume MELLARD, habitant de Rasey depuis 2017, s'est pris de passion pour le monde de la Bière Artisanale dite "Craft" courant 2018. L'en- vie lui a donc pris de connaître l'envers du décor, derrière toutes ces recettes originales. Un retour au monde artisanal, qui le relie directement avec ses racines, transmises par ses parents et grands parents, gérants d'une ferme auberge pendant plus de 40 ans. Il propose donc maintenant à la vente ses créations: bière au miel de Printemps local, blonde, infusée avec des copeaux de chêne torréfiés, et un houblon aux notes fleuries, bière blonde, légèrement rosée, grâce à la rhubarbe ajoutée en ébullition ainsi que ses framboises et fraises fraîches et bien d'autres combinaisons ! Vous pourrez retrouver ces bières à la vente directe, lors des portes ouvertes "Journées Gourmandes à Rasey", organisées par la Famille Moine ! Restez informés via la page Facebook "Microbrasserie-LaRazette" pour connaître les dates de sorties des fu- turs brassins !



LES PRÉCÉDENTS ÉVÉNEMENTS

LES LOTOS À LA SALLE POLYVALENTE : UN SUCCÈS !



LE COMITÉ DES FÊTES

Le Comité des Fêtes a entamé cette saison des lotos le 10 Février dernier. Des lots surprises étaient proposés aux participants, de quoi éveiller leurs curiosités. Jean-Pierre BALAND, président de l'association, était au tirage au sort des boules sous le regard de 120 joueurs présents. L'association prévoit de renouveler l'opération en mai prochain. Avis aux amateurs !

AMIS DU PRIOLET

Plus de 200 férus de jeux ont occupé la Salle Polyvalente le 24 Février, pour une soirée Loto XXL. Les lots prestigieux ont attiré des adeptes parfois venus de loin, espérant gagner un voyage, un chèque allant jusqu'à 400€ ou encore des lots d'électroménagers. Françoise DANY rythmait la soirée en annonçant les numéros vainqueurs et Daniel WANDHAMMER faisait tourner le boulier du hasard. Une nouvelle édition réussie pour les Amis du Priolet.

LES DONNEURS DE SANG

L'association des Donneurs de sang ont également animé la Salle Polyvalente avec une soirée loto, organisée le 09 mars dernier. Le succès était encore au rendez-vous avec plus de 200 participants de tous âges. Une Manuzienne a remporté 4 entrées pour Europa Park et le gros lot d'un montant de 400€ a été remporté simultanément par deux joueurs, originaire de Uzemain et Xertigny, ils ont accepté de se partager les gains ! La soirée s'est achevée à 01h00 du matin.



LES ACTUALITÉS DE LA COMMUNE



PTIT BAL DE PRINTEMPS

L'association Les Chettas ne manque pas de transmettre leur passion de la culture folklorique et des traditions. Ainsi, ils organisent de nouveau un "P'tit Bal de Printemps" le 30 Mars prochain à la Salle des Fêtes. Dans un esprit de fête et de convivialité qui les caractérise, ils proposent une soirée animée par divers concerts : des jeunes talents tels que le duo Estevan et Oriane (violon et accordéon), et Lucas et Thérèse (guitare, percussion, accordéon). Un groupe avec une chanteuse Syrienne vous fera voyager au Moyen-Orient. Tarifs et réservations auprès de l'association. Le 30 Mars dès 19h00 à la Salle des Fêtes.



CHASSE AUX DÉCHETS

La Société de Chasse de la Saint Hubert vous invite à participer à cette belle initiative : **faire la Chasse aux Déchets à Xertigny** ! "J'aime la Nature Propre" est une opération de journées citoyennes de nettoyage de la nature, organisées sur 3 jours dans toute la France, et le 16 Mars à Xertigny par la Fédération Nationale des Chasseurs. L'année dernière, un total de 9 867m3 avait été collecté dans toute la France ! Le départ se fera à 9h00 de la Salle Polyvalente, les enfants y sont aussi conviés ! Venez nombreux !

LE PRINTEMPS ARRIVE, PROFITEZ DE NOS NOUVELLES INSTALLATIONS !

Les beaux jours arrivent ! Pour profiter au mieux du printemps, nous vous rappelons que **des installations en bois** ont été implantées sur la commune courant 2023. Vous pouvez vous prélasser au soleil ou faire votre pause déjeuner sur les tables de pique-nique. De même, **les stations de vélos électriques Vilvolt** vous permettront de vous déplacer plus facilement sur la commune sans emprunter la voiture. Ils sont à retrouver sur la Place de la Brasserie ainsi que la Gare. Envie de redécouvrir la commune ? Vous pouvez emprunter la trame verte à pied ou à vélo pour vous promener dans la ville, suivez les panneaux fléchés



LA MAISON FRANCE SERVICES, AU SERVICE DES ADMINISTRÉS

La Maison France Services, implantée au 32 rue de la Vallée de l'Aître, vous accompagne et vous oriente dans vos démarches administratives. Que vous soyez retraité, actif ou étudiant, votre interlocutrice Mireille PERNOT se tient à votre disposition pour vous guider sur des questions variées d'administratifs (social, santé, mobilité...). Plusieurs ateliers ont lieu chaque année sur des thématiques précises (Atelier utilisation du compte Ameli, Atelier découverte ANTS..) pour former les participants à l'administratif dématérialisé. Si vous avez des difficultés dans vos démarches en ligne, n'hésitez pas à prendre rendez-vous.



AGENDA

DU 12 AU 30 MARS

Exposition en Forêt dans le cadre du Printemps des Poètes proposée à la Médiathèque, tout public, entrée libre et gratuite.

16 MARS

Chasse aux Déchets proposée par la Société de Chasse Saint Hubert, rendez-vous à la Salle Polyvalente à 9h00.

19 MARS

Assemblée Générale de l'association 1001 Idées à la Maison des Associations à 14h00.

20 MARS

Fête du Court-métrage, proposée à la Médiathèque, tout public, entrée libre et gratuite.

22 MARS

Collecte de Don du Sang organisée par l'Association des Donneurs de Sang, de 16h00 à 19h30 à la Salle Polyvalente.

23 MARS

Représentation de théâtre par les Food'scènes "Tais toi François" à 20h30 à la Salle Polyvalente. Tarifs sur place.

24 MARS

Avant-première du film "Quelques jours de plus" dans le cadre de "Epinal fait son Cinéma", à 18h00 à la Salle Polyvalente. Tarifs sur place.

26 MARS

Cinéma «Cocorico» Projection à 20h00 à la Salle Polyvalente. **Tarif unique 5€**

29 MARS

Soirée Apéro proposée par l'association des Moinpaux à l'ancienne école de Moyenpal dès 19h00. Sans inscription

30 MARS

Repair Café organisé par Xertigny en Transitions de 14h00 à 18h00 à la Salle Polyvalente. Entrée Libre.

Maison de Santé,

Place de la Brasserie
Tél : 03 29 30 10 48
du Lundi au Vendredi
de 8h à 12h
et de 14h à 17h

- **Généraliste :** Dr PERRIN
- **Dentiste :** Dr ROBERT
 - **Ergothérapeute :**
Mme MARIEL
 - **Kinésithérapeute :**
M. NAJEAN

• Infirmières :

Mmes JACQUEMIN, JACQUOT,
NOEL

Téléphone : 06 21 39 92 24
Uniquement sur RDV

• Diététicienne :

Mme DESCHAZEAUX
(06 86 80 07 47)

• Psychologue :

Mme ROMARY
(06 73 31 57 29)

Dans la Commune

- **Généraliste :** Dr CORTI
03 29 30 10 50 -
Du lundi au samedi

- **Sage-femme :** Mme CERVONI
03 29 65 30 34 ou 06 11 76 12 43
Du lundi au samedi sur RDV

• Orthophonistes :

Mme NOURDIN (07 69 58 92 10)
5 rue du Ct de St Sernin et
Mme PICOCHÉ (03 29 30 16 16)
21 rue du Canton de Firminy

PLACE DE LA BRASSERIE**Ostéopathe :**

Marie LÉCOMTE

06 29 16 73 90

Sophrologue/Hypnothérapeute

Caroline ETIENNE
07.56.91.15.01

• Vétérinaire :

Dr KIENER-CALVET
03 29 30 10 24 -

Du lundi au samedi sur RDV,
Urgences 24h/24

- **Pharmacie des Coquelicots**
03 29 30 10 19 -

Du lundi au vendredi
8h30-12h et 14h-19h et le
samedi matin 8h30-12h

Services de Garde

- Pharmacie : 32 37
- Médigarde : 08 20 33 20 20

NAISSANCE

Lucy DEMANGE est née le 17 février 2024.
Elle est la fille de Dimitri DEMANGE et Océane DURIN

Félicitations aux parents !

DÉCÈS

Josette GURY épouse LAUZIN est décédée le 25 février
2024 à l'âge de 88 ans.

Lucienne PITOY est décédée le 3 mars 2024 à l'âge de
87 ans.

Condoléances aux familles.

VIDANGES & DÉPANNAGES

6 jours/7

Agrément préfectoral

Devis gratuit sur Xertigny,
Plombières
et Bellefontaine.

- **FOSSES SEPTIQUES**
- **FOSSES TOUTES EAUX**

Pascal DIDELOT

2381, route de Xertigny • 88370 Plombières

06 78 44 78 26

www.vidange-didelot.fr

REOUVERTURE APRES SAISON HIVERNALE

VENDREDI 15 MARS - 19H00



Auberge Maison Carmen
Xertigny

Horaires d'ouvertures

Les mardis de 17h30 à 22h

Du mercredi au dimanche

de 12h00 à 14h00 - 18h00 à 22h00

Réservation au 03 29 65 16 39 ou 06 56 82 51 30



4, rue Georges Colnot
88220 Xertigny
Tel. 03 29 30 39 47

Venez découvrir le garage bar
et déguster nos pizzas*,
flammekueches et planchettes

*possibilité de commander
nos pizzas à emporter

**Ouvert : Vendredi, Samedi et Dimanche
Midi et Soir**

OXYGEN
OUVERTURES

Le spécialiste des portes, fenêtres,
volets et protections solaires de qualité



**ENGOUFFREZ-VOUS
DANS LES PROMOS !**

**PORTES
OUVERTES**

DU 11 AU 16 MARS

Les meilleures solutions pour
vos habitats en rénovation
comme en construction !

à Xertigny

4 rue Georges Colnot

03 29 36 70 16

contact@oxygenuouvertures.fr